

La guerre

Deuxième partie

Le long discours de Donald TRUMP à la Nation du 4 mars 2025 qu'il a adressé, au-delà du Congrès, aux Américains et plus particulièrement à ses électeurs, a évoqué, au passage, la guerre en Ukraine dont il s'est désolidarisé. Il a parlé des « *peut-être* » 300 milliards de dollars donnés par les USA à l'Ukraine pour se défendre contre les Russes alors que l'Europe, n'en aurait donné que 100 ... En fait, les chiffres cités sont très approximatifs. Selon des sources plus fiables, **les Etats-Unis**, depuis 2022 début de la nouvelle guerre Russie/Ukraine, **auraient versé environ 115 milliards de dollars à l'Ukraine en guerre et l'UE 132 milliards**. Il est vrai que la population de l'UE (27 pays) atteint en 2025 presque 445 millions d'habitants alors que les Etats-Unis n'en comptent que 340 millions et que, par conséquent, les citoyens et travailleurs américains sont moins nombreux à payer des impôts !

Trêve de plaisanterie. La guerre actuelle en Ukraine correspond à la volonté de Vladimir POUTINE de reprendre la conquête du territoire ukrainien commencée en 2014 avec l'annexion de la Crimée et du Donbass qu'il a interrompu en 2015 par les accords de Minsk, accords qu'il a rompus en février 2022. **C'est la volonté de POUTINE qui a fait renaître la guerre en Europe**. Et, peut-être la guerre pour le reste du monde. Les hommes, aujourd'hui, sont plus de 8 milliards d'individus, moitié femmes (un peu moins en Extrême-Orient ...), moitié hommes, avec de nombreux jeunes en Asie occidentale, centrale, méridionale et en Afrique. Le reste du monde marque le pas avec, tout de même, plus d'un milliard et demi de Chinois et la même quantité d'Indiens ... A vrai dire, **ce sont l'Asie occidentale et l'Afrique qui connaîtront la plus forte expansion après 2050**, alors que l'augmentation ralentira voire cessera dans le reste du monde dès 2030. N'empêche que **plus de 8 milliards d'êtres humains encaisseront la guerre mondiale** si elle se déclenche dans les mois qui viennent. Pourtant, les rivalités économiques entre les Etats-Unis, la Chine, l'UE et la Russie paraissent peu de chose quand les 6 milliards de population supplémentaires enregistrés en 75 ans (1950-2025), soit 2 milliards de plus tous les 25 ans, **ont modifié les équilibres climatiques de la Terre !** Nous respirons et rejetons du gaz carbonique, urinons, déféquons, nous utilisons des bâtiments, des transports, de l'énergie, des aliments, des médicaments ; et, **par cette multiple consommation, nous modifions de jour en jour la Terre, son atmosphère et ses océans ...** Il est sûrement plus urgent de modifier les impacts que notre vie de tous les jours provoquent sur la planète bleue que de faire la guerre ! **La Terre est une planète exceptionnelle** qui ne demande qu'à rester ce qu'elle est, c'est-à-dire accueillante pour l'humanité qui sait en prendre soin par des gestes quotidiens et de bon sens.

Il est temps de tourner la page des impérialismes poutinien, trumpiste et même chinois, avides de s'emparer des terres rares et de « *forer, forer, ...* » l'écorce de la terre **non pas pour faire le bonheur des peuples mais pour faire du fric** : les peuples sont plus nombreux à désirer une vie paisible, permise par le travail honnête qu'à vouloir en découdre avec leurs voisins et les razzier. Il est urgent de rappeler aux politiques de tous bords, plus idiots la plupart du temps que les citoyens qu'ils sont sensés représenter, que **ce n'est pas la guerre qui fera leur bonheur mais bien la paix qui organisera leur mieux-être et celui de la Terre**.

Capitalismus delendus est.